

おんじゅく

11

昭和54年11月

第194号

千葉県御宿町役場



元気いっぺい、
御宿保育所の運動会

体育祭

楽しみだ秋の一日

商業祭

十月十日体育祭が御宿小学校グラウンドで開催されました。カラツとした秋晴れのしたで競われ、新婚旅行・グッドマイクアップなど、こどもからお年寄りまで楽しめる三十種目の競技が行なわれ、体育の日にあたり全町民がよりいつそう健康や体力の保持、増進に努めるには最高の体育祭でした。これを機会に毎日できるスポーツを始めてはいかがですか。



タイム・レース「80、100メートル競走」



魚の大安売り

十月二十一日、商工会青年部主催、第二回商業祭が開催されました。天候にも恵まれ前回をしのぐ人でにぎわいました。商品は、魚、野菜、果物、本、呉服、自転車、時計、プラモデルなどの他、今回はヘアーサロン、散髪料千円、コーナー・電々公社の“電話無料相談コーナー”などが新設されました。やはり人気は青年部コーナー・オール百円に集まり、なかでも福引きつきジュースは、ジュース一本買うと福引きができる、当たるともう一本とあって、子供はもちろんのこと、大人にも人気があつたようです。



おじいちゃん、おばあちゃんの手をとって「親切競走」



にぎやかな「どじょうつかみ競走」



たのもしい消防団の「給水管リレー」



町内をひた走る聖火



△福引きジュース販売



にぎやかな金魚すくい ⇨



秋の全国火災予防運動

11月26日～12月2日



消すための3つのポイント

十一月から三月にかけての冬場は、石油ストーブなどの暖房器具を使うことから、一年のうちでも最も火事の多い季節です。火災の原因をみると、暖房器具の中で一番多いのは、なんといつても石油ストーブです。

昭和五十三年の統計では、ストーブによる火災二千七百六十六件（全国）のうち、七十五%にあたる二千七十六件が石油ストーブによるものであります。

今年も、十一月二十六日から十二月二日まで、秋の全国火災予防運動が繰り広げられます。

火を消すための“三つの基本”について考えてみました。

ものが燃えるためには、「燃えるもの」と「空気（酸素）」と「熱」が必要です。これは、いわば“火

の三要素”といえます。このうちどれが欠けても、ものは燃えません。火を消すにはこの“燃える三要素”的一つを取り除いてしまえばよいということです。

燃えるものを取り除く

例としては、ガス火災のときなど元せんを閉めて“火元”を断つたり、山火事のとき、周囲の木を切って延焼を防ぐ場合などがあります。

このような消火方法が、窒息消火です。みると、なべに火がはいつているところが、倒れた石油ストーブが燃えだしたときは、シーツなどを水にぬらしてかぶせると消すことができます。

熱を下げる消す

火事と聞いたら、まず「水！」と反射的にピンとくるほど、水は冷却消火のチャンピオンです。

また天ぷらなべに火がはいつたときなど、手近にある野菜を入れるのも冷却消火の一つの方法です。

▼対象
(一)取引先企業の倒産に伴い、売掛債権が回収困難となる企業者

県では、次の中小企業者に對して必要な資金を融資しています。

不況対策特別融資

利用のご案内

今年も人権週間が始まります。

この人権週間の由来は、一九四八年十二月十日の国連総会において

世界人権宣言が採択されました。

この日を「人権デー」と定め、世界各国が人権を尊重擁護することです。

人権週間がスタート

十一月四日～十日

を誓つたものです。

わが国でも十一月四日から十日までの一週間を「人権週間」とし

て広く国民に基本的人権の思想普及と人権意識の高揚を呼びかけるものです。

本年度の強調テーマは次の三点です。

(一)経営環境が著しく変化して最近の売上が前年に比較して一五%以上減少している中少

ている中小企業者

▼資金用途 運転資金
融資限度額 二千万円（市

1. 人権の共存

—互いに相手の立場を考えて豊かな人間関係をつくるうー
自己の権利を主張すると同時にいかなる場合においても、同じ権利が自己以外のすべての人にも認められており、相互に相手の立場に対する考慮を払うことが正しい意味の人権思想を育成するものであります。



交通事故 多発非常事態宣言発令

千葉県は、昭和四十四年の交通安全県の宣言以来、交通事故による死亡者が連続八年間減少しました。

四十五年の七百一人から五十三年の三百二十二人まで半数以下に減つきました。しかし、今年は一月から交通事故が多発し、「全国ワースト三」一日平均一・二人という非常事態をむかえています。そこで県民総ぐるみの協力を得て、総力をあげて交通事故を絶滅し、県民の命と財産を守り、より一層の福祉の増進を図るために、十一月一日に知事は、「交通事故多発非常事態」の宣言をしました。

みんなの努力で、交通事故のない明るい町にしましょう。
あなたの交通マナーが命を守る

2. 部落差別の解消

同和問題は、最も深刻で重大な社会問題であります。日本国憲法は、人種、信条、性別、社会的身分又は門地により政治的・経済的または社会的に差別されないこと

を基本的人権の一つとして保障しています。差別をなくして明るい社会をつくりましょう。
近年、社会経済情勢の中で、さ

法務大臣から委嘱をうけた人権擁護委員が各市町村におります。

▼特設相談日
十二月七日午前十時から午後三時まで、御宿町公民館

(○四七一-二三一-二七〇七)

町村長の認定企業者の場合は三千万円)
人権問題などについて、いつでも相談に応じています。お困り、心配ごとのあるときは、最寄りの人権擁護委員にご遠慮なくご相談下さい。

▼期間 五年以内
▼利率 年五%
▼償還方法 割賦償還、但し据置期間一年
▼保証人及び担保 連帯保証人一人以上、保証協会の保証を付す。

なお、詳しく述べ地元商工会議所、商工会または県庁金融課にお問い合わせください。

◇……11月11日～17日・税を知る週間……◇

暮らしを守る、共通の会費、

私たちが豊かな生活
を送り、住みよい町を
つくるために

税金はいろいろなところで使われています。社会福祉

公立学校の建設、道路、住宅、そしてゴミ処理など。

このように

幅広い分野で役立っている税金は、私たちが安定した生活を望むとき、社会の一員として負担しなければならない「会費」といえるでしょう。

十一月十一日から十七日は「税を知る週間」です。

この機会に税金とわたしたちの暮らしにつ

個人事業税、今月が二期の納期

十一月は、個人事業税の第二期分の納期です。納税者の方あ

ては、納付書が十一月中旬に支

付けられています。この機会に税金とわ

たしたちの暮らしについて、もう一度考えてみましょう。

暮らしの中で生きている税金は、具体的にどのように使われているのでしょうか。

私たちの生活に關係の深い教

育費についてみてみましょう。

公立学校の生徒一人に使われ

ている税金は小学生で三十六万円、中学生で四十八万円（いずれも昭和五十二年度）にもなっ

ています。

これに対して、私たちが一年間に納める税金はどのくらいの額になるかと、夫婦と子供二人のサラリーマンの家庭で

年間収入が三百万円の場合、所

得税（国税）と住民税（地方税）合算して約十二万円の税金を納

めています。

このほかに、酒にかかる酒税

とか、品物にかかる物品税など

もありますから、単純には比較

できませんが、これだけをみて

も、かなりの額がわたくしたちのまわりに還元されています。

その他にも道路の建設や、ゴミ処理の費用など生活のあらゆる方面にも活用されています。

まさに税金は、わたしたちの暮らしを守る「共通の会費」といえるでしょう。



受付けは一月末まで

住宅改良資金の融資

住宅公庫

住宅金融公庫では、来年一月末

まで五十四年度住宅改良資金の

申し込み受けを行っています。

融資の内容

条件などで特に前

年度と異なった点をあげると

利率が公定歩合の引き上げにと

もなって年六パーセントになつた。

▽標準建設費が一平方メートルあたり六万八千百円になつた。

▽融資額が最高二百万円に増額されたことなどです。そして、一定の収入基準以上の月収があれば選定の結果、無抽選で融資を受けることができます。

▽修繕

床、柱、壁、屋根など

の下部構造部分がいたんできたの

でつくろう場合や外壁（下見板）

などを張り替えたり、ひさしをな

おしたり、屋根をふき替えたり、

壁や骨を補修するような場合をい

ります。

▽床面積が四十平方メートル（十二坪）以上になることが条件で、

すので、建て替えて新築をすると

きに、同じ住宅金融公庫の「新築

資金」を借りて建てなおすことが

できます。

▽修繕

床、柱、壁、屋根など

の下部構造部分がいたんできたの

でつくろう場合や外壁（下見板）

などを張り替えたり、ひさしをな

おしたり、屋根をふき替えたり、

壁や骨を補修するような場合をい

ります。

▽模様替え

床や土間がコンク

リートであつたものを居室として

使用するために床板を張り畳敷に

するようなことをいいます。

▽住宅改良資金を借りて住まいを

なおしたいという方は住宅金融公

庫の指定する金融機関（千葉銀行

千葉相互銀行、千葉県信用農業協

同組合、桃子信用金庫）へお申し込

みください。くわしいことは役場

産業建設課へお問い合わせください。

一定の手続きをとれば…

非課税となる利子所得

課税の扱いを受け、利子に税金がかからず預金ができます。

(1) 少額貯蓄
マル優で三百万円まで無税

預金、貸付・金銭信託の利子や公債、社債などの収益の分配金などは、一人元本三百万円を限度として無税になります。

この制度が「マル優制度」(少額貯蓄の利子所得の非課税)です。マル優を受けるには、金融機関や証券会社に「非課税貯蓄申告書」をあらかじめ提出しなければなりません。

「非課税貯蓄申告書」は二か所以上の金融機関にも提出できますが、マル優の限度額は全店舗の預金合計額が三百万円までですのでご注意ください。

マイホームの建設資金や、突然の病気などによる出費に備えて預貯金をしたり、老後の蓄えにと公社債を買われる方も多いと思いま

これら、預金や公社債の利子は「利子所得」として税金がかかります。が、一定の手続きをとると非

(2) 少額公債
特別マル優で三百万円まで無税

支給

○身分・特別職国家公務員
○応募資格・十八歳以上二十五歳

未満

手続その他くわしくは、市役所

空自衛官を募集しています。
空自衛官では、たどりま陸・海・
防衛庁では、たどりま陸・海・

○初任給・実質給与約十二万四千円

○手当・ボーナス年3回、その他勤務内容により各種手当

自衛官を募集中

国債や公募地方債を購入した場合は、マル優の非課税限度額とは別わくで、額面三百万円までが無税になります。これが特別マル優制度と呼ばれているのです。

例えば国債を購入した場合、マル優の三百万円も利用できますので特別マル優の三百万円と合計して六百万円までが無税となります。

この扱いを受ける公債は、昭和五十五年十二月三十一日までに発行の公債です。この取り扱いを受

(3) 勤労者財産形成貯蓄
五百万元まで無税

税金がかかりません。

けるには「特別非課税申告書」を提出しなければなりません。

(4) 郵便貯金

に提出しなければなりません。

郵便貯金の利子には原則として税金がかかりません。

しかし、一般的の郵便貯金で一人元本三百万円、住宅積立郵便貯金は一人元本五十万円までという預入制限があります。

○これらすべての制度を利用すると、一人元本一千四百五十万円までの利子に税金がかからずに貯蓄することができます。

を経由し、貯蓄している金融機関

お年寄りに対する税の特典



65歳以上で年間所得1,000万円以下の場合



70歳以上で一定額以下の所得のお年寄りを扶養している場合

▶老年者控除◀ (23万円)

年間所得の中から基礎控除、扶養控除などのほかに、さらに23万円を老年者控除として差し引くことができます。

▶老年者年金特別控除◀ (78万円)

国民年金や厚生年金などの公的年金や恩給を受けている場合は、老年者年金特別控除78万円を年金などの収入から差し引くことができます。

例えば、収入が公的年金や恩給だけの場合、老年者年金特別控除78万円、給与所得控除50万円、老年者控除23万円、基礎控除29万円の合計180万円までならば所得税はかかりません。

70歳以上で、年間所得が一定額以下の年寄りを扶養している場合は、配偶者控除や扶養控除が通常の29万円より多い35万円となります。また、そのお年寄りが父母、祖父母などであれば、さらに5万円追加して40万円の控除が受けられます。

一定額の所得とは、自分の勤労による所得（給与所得や事業所得など）の場合は年間20万円以下、自分の勤労によらない所得（利子所得や不動産所得）の場合は年間10万円以下となっています。

この所得を公的年金や恩給だけを受けているお年寄りにあてはめてみると、年間収入148万円まで（老年者年金特別控除78万円、給与所得控除50万円、給与所得20万円）であれば年間所得が20万円以下となり控除が受けられます。

母と子の会話

学習意欲 は毎日の 生活体験 を通して



どうすれば、子供が自分から進んで勉強するようになるか、お母さん方にとっては悩みのタネでしょう。

知らない問題は「意欲」つまり「やる気」にかかることですから行儀作法をしつけるようにはいきません。

そこで心得ておかなければならぬのは、勉強に対する「やる気」は、必ずしも勉強することによってのみ養われるものではないということです。勉強も含めた幅広い日常生活の体験の中から芽生えることが多いのです。

勉強に適した性格といつてもいぢがいにはいえませんが、少なくとも物事を「きちんととする」「すんとする」「根気よくする」と

○・水道管にも冬じたくを

防寒のしていない水道管は、管内の水が凍つたり、破裂したりします。

「やる気」は、本人の中に燃え上がる欲求です。お母さんが口ぐせのように「さあ勉強／勉強！」

これらの場合には、特に早めに冬じたくをしてください。水道管の防寒は、水道管を古毛布や保温チューブ、または保温テープなどでおおい、その上からビニールテープなどを巻きつけてください。

もし水道が凍つたら、タオルか雑布をかぶせ、ぬるま湯をゆっくりかけてください。

熱湯を急にかけますと、蛇口や水道管が破裂することがありますのでご注意ください。

人 口		(10月末現在)		前月比	
男	3,922			2	
女	4,456			△4	
計	8,378			△2	
世帯数	2,371			△1	

あたりの強いところ

さい。

保溫してビニールテープ巻く……

発行・千葉県御宿町
発行責任者・高梨秀治

九月届出		男 4	女 6	計 10
区名	出生児	性別	保護者	
浜	櫻井	好 女	基	
新町	青木 雄吾	男	保 雄	
	石井 孝幸	男	立 成	
	永井きくみ	女	昇	
	君塚寿寿子	女	猛	
	米本 一弥	男	源 一	
	上布施石井	半藏		
	吉野 まつ	9月 24日		



区内 死亡 者 年齢 死亡日
久保 中村 さだ 88 9月 15日
△ 鈴木 正男 77 9月 12日
新町 三木 平治 83 9月 25日

六軒町東原 禮子 71 9月 15日
岩和田高橋初太郎 73 9月 18日
実谷 吉野 信 76 8月 31日
上布施石井 半藏 69 9月 2日
△ 吉野 まつ 73 9月 24日

気よくやりとげる習慣を身につける。物事をやりとげた感動を味わわせることが大切です。こうした体験が、勉強する意欲に結びつくのです。

この「きちんと、すすんで、根気よく」物事をする性格は、毎日の勉強から身につくというより、むしろ日常生活の中で習慣化され形成化されていくことが多いといえましょう。

お母さんのお手伝い、遊び、友だちとの交流などを通して、ふだんから「きちんと、すすんで、根気よく」物事を「きちんととする」「すんとする」「根気よくする」ということを教えることは、勉強のときだけではなく、勉強以外のことには無関心で、勉強のときだけやかましくハッパをかけるのは、効果的でないようです。

いつた特性をあげることができました。気よくやりとげる習慣を身につける。物事をやりとげた感動を味わわせることが大切です。こうした体験が、勉強する意欲に結びつくのです。

この「きちんと、すすんで、根気よく」物事をする性格は、毎日の勉強から身につくというより、むしろ日常生活の中で習慣化され形成化されていくことが多いといえましょう。

お母さんのお手伝い、遊び、友だちとの交流などを通して、ふだんから「きちんと、すすんで、根気よく」物事を「きちんととする」「すんとする」「根気よくする」ということを教えることは、勉強のときだけやかましくハッパをかけるのは、効果的でないようです。